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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Депутаты райсовета Таймыра рассмотрели поправки в Устав района и Положение об 
оплате за детские сады 

Депутаты райсовета Таймыра Алексей Федоров и Маргарита Зенкина провели 
очередные заседания постоянных комиссий по вопросам местного самоуправления, 
межмуниципальной и региональной политике и по социальной политике и защите прав 
граждан соответственно.  

Алексей Федоров с членами комиссии по МСУ рассмотрели таблицу из 28 поправок в 
Устав Таймыра, которые касались приведения основного документа района в соответствие с 
изменившимся федеральным законодательством.  

Членам постоянной комиссии по социальной политике и защите прав граждан 
возглавляемой Маргаритой Зенкиной было представлено Положение о порядке взимания 
платы за содержание детей в образовательных учреждениях муниципального района, 
реализующих основную общеобразовательную программу дошкольного образования.  

В связи с изменениями в Уставе района Администрация Таймыра осуществляет 
функции и полномочия учредителя в отношении муниципальных предприятий и учреждений. 
В настоящее время возникла необходимость принятия постановления администрации 
муниципального района об утверждении положения о порядке взимания платы за содержание 
детей в образовательных учреждениях района, реализующих основную 
общеобразовательную программу дошкольного образования.  

Кроме того, депутаты районного Совета ознакомились с информацией в части 
обоснования установления соответствующих размеров платы, взимаемых с родителей за 
содержание детей в детских садах. 

«Таймыр» 
 

Таймыру необходимы допсредства из краевого бюджета 
Рассматривается вопрос о том, чтобы из краевого бюджета направить дополнительные 

средства на развитие Таймыра. Об этом сообщает управление общественных связей 
администрации района. 

Председателю Законодательного собрания края Виктору Томенко обозначен вопрос 
необходимости приобретения магнитно-резонансного томографа для Таймырской 
центральной районной больницы. 

Также серьезная проблема сложилась на Диксоне. В результате шторма был почти 
полностью разрушен главный грузовой причал поселка, вследствие чего в этом году под 
срывом может оказаться Северный завоз. Для нормального функционирования этого 
отдаленного поселка необходимо утилизировать старые портовые краны, провести ремонт 
поврежденного участка причала и подготовить его к предстоящей навигации.  

Поселки Новая и Кресты сельского поселения Хатанга нуждаются в новых зданиях для 
домов культуры, так как действующие располагаются в ветхих неприспособленных 
помещениях. В этом поселении также необходимо построить мини-завод по переработке 
мяса дикого северного оленя.  

Также у вездеходов "Трэкол", которые используются в зимний период в сельском 
поселении Караул, истекает запас прочности. Возникла необходимость закупить новые 
восьмиместные вездеходы, которые позволят своевременно доставлять пассажиров и почту в 
населенные пункты поселения.  

Профильным министерствам правительства края даны поручения проработать все 
поставленные вопросы до 26 апреля. 

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке готовятся к полярной ночи 

Заместитель руководителя Администрации Дудинки Янина Квасова провела совещание 
со специалистами комитета ЖКХ и отдела архитектуры и градостроительства по теме 
дальнейшей реализации программы «Энергосбережение и повышение энергетической 
эффективности в муниципальном образовании «город Дудинка» и выполнения плана 
устранения слабоосвещённых мест на улицах и во дворах города. Согласно плану, в текущем 
году запланирована установка осветительных приборов во дворе, образованном домами 13 А 
улицы Матросова и Всесвятского,1, дворе дома 2 Б на улице Матросова,  в районе проездов 
Бегичева,8 – Бегичева, 12 и Матросова,8А – Ленина, 24 А. Эти участки указаны горожанами 
при опросе общественного мнения как наиболее проблемные, наряду с восемью другими, 
недостатки в освещении которых устранены в 2011 году. 
 На реализацию программы энергосбережения в 2012 году городским бюджетом будет 
направлено 1 104 тысячи рублей. В рамках её мероприятий будет закуплен и установлен 51 
светодиодный светильник, из них 26 – в посёлках Усть-Авам, Потапово, Волочанка и 
Хантайское Озеро. 

АСДГ 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильск с рабочим визитом прибыла депутат Государственной Думы Раиса 
Кармазина. 

На встрече с журналистами она затронула целый ряд важных для норильчан вопросов, в 
том числе программы переселения, изменения в налоговом законодательстве, актуальные, в 
первую очередь, для уезжающих пенсионеров, социальные гарантии для жителей. 

В частности, Раиса Кармазина рассказала о поправках в Федеральный закон № 125 «О 
жилищных субсидиях гражданам, выезжающим из районов Крайнего Севера и приравненных 
к ним местностей». Так, из списка граждан, имеющих право на переселение в рамках 125–ФЗ, 
предлагается исключить участников первой очереди — жителей закрывающихся поселков 
(для них разработан отдельный Федеральный закон). Таким образом, теперь в 
первоочередном списке получателей жилищных сертификатов — инвалиды 1–й и 2–й групп и 
дети–инвалиды (как рожденные здесь, так и те, кто был рожден на материке, но чьи родители 
на момент появления ребенка были прописаны в Норильске). 

Еще две очереди составляют пенсионеры, претендующие на переселение, и граждане, 
отработавшие достаточный календарный стаж. 

Также внесена поправка, предусматривающая квотирование федеральных средств, 
выделяемых на реализацию Закона: на две первые очереди будет выделяться львиная доля 
финансирования — 70%. Остальные 30% разделят между третьей и четвертой очередями. По 
словам Раисы Кармазиной, введение этой нормы обусловлено недовольством претендентов 
на переселение из двух последних очередей. 

— Прежде у них практически не было шансов получить субсидию. Кстати, по результатам 
приемов граждан родилась и следующая норма: если родитель уехал, он сдает свое жилье 
городу, и его работающие дети продолжают жить в этой квартире на условиях коммерческого 
найма. То есть без права приватизации. Ведь раньше многие участники программ 
переселения не могли реализовать свое право на переезд, поскольку не могли лишить жилья 
здесь собственных детей. В итоге это сильно тормозило переселение из районов Крайнего 
Севера, — отметила депутат Госдумы.  

Она выделила еще один момент, который также успешно повлияет на результативность 
программ переселения. Прежде 125–ФЗ не позволял выделять субсидии гражданину, 
желающему выехать с Крайнего Севера в другие приравненные к нему области. К примеру, 
из Норильска — в Енисейск. В то время как таких желающих было немало. Теперь в Законе 
прописана норма, дающая это право. 
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— Единственное, что надо понимать: субсидия выдается однократно. И если вы 
переселились в район Крайнего Севера, но в дальнейшем захотите переехать в иное место, 
то уже не будете иметь права на получение субсидии, — резюмировала Раиса Кармазина. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норникель" подарит оленеводам GPS-навигаторы  
ОАО "ГМК "Норильский никель" окажет в честь Дня оленевода, празднование которого 

начинается 30 марта, помощь жителям 22 поселков Таймыра.  
Как рассказали в Компании, в нынешнем году среди подарков будет и новейшая цифровая 

техника. Это навигаторы GPS, фотоаппараты, фонари с функцией радио. Кроме того, 
таймырцы получат от ГМК бензогенераторы, бензопилы, печи на жидком топливе, швейные 
машинки, утепленные костюмы, спальные мешки, одеяла и охотничье снаряжение. Всего 
разного рода имущества на полмиллиона рублей.  

Первыми в этом году полетят в подшефный поселок Потапово представители 
производственного объединения “Норильскремонт” ООО “Норильскникельремонт”. А через 
неделю в Тухарде подарки ко Дню оленевода таймырцам вручат представители треста 
“Норильскшахтсервис” ООО “Норильскникельремонт”. В середине апреля в Носок вылетят 
"шефы" с никелевого завода, а 20-го числа вертолеты возьмут курс на Новорыбную, 
Сындасско, Попигай, Хатангу - с ценными грузами от геологов, обогатителей, строителей, а 
также представителей авиакомпании “Таймыр”, - сообщает "Заполярный вестник".  

Отметим, что Компания оказывает поддержку жителям района уже на протяжении десяти 
лет. Это не только подарки, но и помощь в развитии соцкультбыта. Одним из ярких примеров 
сотрудничества в этом направлении является строительство жилого дома в поселке 
Новорыбная Хатангского района. Заполярный филиал компании осуществляет его в рамках 
программы стимулирования развития жилищного строительства в Красноярском крае. 
Финансирование проекта составляет 8 миллионов рублей.  

Еще один пример: на приобретение рентгеновского аппарата для районной больницы в 
поселке Караул в прошлом году ЗФ выделил 3 миллиона 200 тысяч рублей. 

Только за последний год Компания направила на эти цели более 20 миллионов рублей. 
ИА Пресс-Лайн 

 
5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Руководитель Росреестра призвал другие регионы страны ориентироваться на 
Красноярский край  

Руководитель Росреестра призвал другие регионы страны ориентироваться на 
Красноярский край, сообщили 29 марта в пресс-службе правительства края. 

По словам руководителя Федеральной службы государственной регистрации, кадастра и 
картографии Сергея Васильева, край стал пилотной территорией, где реализуется новый 
порядок учета объектов капитального строительства. «По работе нашей службы люди часто 
судят о власти в целом, и я могу с полной уверенностью сказать, что в Красноярском крае 
наша структура работает эффективно, все вопросы здесь решаются быстро, что должно быть 
примером для остальных территорий», — отметил он во время семинара, который провел 
для руководителей территориальных органов Росреестра из 17 регионов Сибири и Дальнего 
Востока. 

Участвовавший в семинаре председатель краевого правительства Виктор Томенко 
подтвердил, что услуги Росреестра являются одними из самых востребованных в крае. «С 
учетом масштабов края и удаленности его территорий друг от друга, качественная работа 
Росреестра является для жителей принципиально важной. Такие новшества, как сокращение 
сроков оказания государственных услуг, возможность сдачи документов на государственную 
регистрацию не только по месту нахождения объекта, а в любом районе или городе края, 
возможность получения информации об объектах недвижимости независимо от места их 
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расположения, делают эти услуги удобными и сказываются на развитии рынка недвижимости 
в крае. Кроме того, Росреестр активно участвует в деятельности многофункциональных 
центров, созданных Правительством края, и эта работа также получает положительную 
оценку жителей края», — отметил глава Правительства края. 

«Лаборатория новостей» 
 

Оппозиция сорвала выборы минусинского градоначальника  
В Минусинске случился первый после выборов 4 марта политический кризис. 
Новый состав местного Горсовета не смог избрать главу города. Единственным 

кандидатом на этот пост была Наталья Федотова. Для ее назначения местным 
«единороссам» надо было собрать 15 голосов из 22. Однако у минусинской партии власти 
оказалось только 13 голосов. Четверо представителей КПРФ выступили против Федотовой, 
еще трое народных избранников воздержались, а двое депутатов на сессию Горсовета 
просто не пришли. В итоге выборный процесс по градоначальнику в Минусинске придется 
проводить заново. Ситуация в городе уже вызвало резкую критику губернаторского полпреда 
на юге края Александра Дамма. 

«Первая сессия и город остается без главы. Такой ситуации не должно быть в принципе. 
Город без главы оставаться не должен – это очевидно, а все депутаты, голосуя и  принимая 
такие серьезные решения, должны понимать всю ответственность за них перед городом и его 
жителями», - заявил Дамм. 

Добавим, что ранее город возглавляла именно Наталья Федотова. Она сменила на этом 
посту Олега Соколова, ушедшего в отставку летом 2011 года. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Новое правительство формируют в атмосфере войны  

Президент Дмитрий Медведев утверждает, что формирование нового правительства 
начнется после инаугурации избранного главы государства, а все разговоры о том, что это 
произойдет раньше, как говорится, пустые хлопоты. Конечно, ему, как будущему премьеру, 
виднее. Но если судить по количеству компромата на чиновников высшего ранга, ставшего в 
последние недели достоянием общественности, то распределение кабинетов в Белом доме 
уже в самом разгаре. Сразу две влиятельные западные деловые газеты – Wall Street Journal и 
Financial Times – поведали о деликатных подробностях происхождения капиталов семьи 
Игоря Шувалова. Депутат Госдумы Александр Хинштейн со страниц родного "МК" 
разоблачает министра внутренних дел Рашида Нургалиева, еще не оправившегося от 
скандала в Казани, – тут и про обыск у бывшего замминистра Аркадия Еделева, и про 
попытки скрыть ДТП с участием супруги главы МВД. 

Такая информационная активность может свидетельствовать только об одном: 
принципиальные кадровые решения принимаются именно сейчас, хотя участники тандема 
предпочитают говорить о "консультациях". В администрации президента не исключают, что 
частично о новой конфигурации правительства Путин может объявить уже 11 апреля – во 
время своего последнего отчета перед Госдумой. Логика такого маневра очевидна: если 
руководителей силовых ведомств президент назначает своим указом, то кандидатуры 
министров экономического блока формально являются прерогативой премьера, и Путину 
проще объявить о принятых решениях, пока еще именно он командует в Белом доме. 

Уже сейчас понятно, что правительство Медведева будет состоять из двух частей: людей 
собственно Медведева и креатур Путина. И, поскольку собственной сильной команды 
экономистов у Медведева нет, вторая часть, скорее всего, окажется большей. Фактически 
речь идет о перспективах сосуществования в рамках одного кабинета министров двух партий 
– либеральной (ее лидером считается Медведев) и "государственнической" (ее 
олицетворением стал вице-премьер Игорь Сечин, сохраняющий хорошие отношения с 
руководителями большинства силовых структур). Это заставляет наблюдателей искать в 
Сечине кадровый "противовес" будущему премьеру. В перспективе такого противостояния 
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"слив" либерала Игоря Шувалова, который мог бы значительно усилить команду Медведева, 
выглядит знаковым событием. 

По большей же части подбор кадров для будущих правительства и администрации 
президента ведется в режиме спецоперации: ее подробности неизвестны никому, включая 
будущих участников. Никому из действующих глав министерств и вице-премьеров 
предложения перейти на работу в новый состав не сделаны, утверждают "Известия". 
Чиновники в полнейшем неведении – похоже, реальной информацией о происходящем 
владеют только Путин и Медведев. Однако по некоторым косвенным признакам 
наблюдательные сотрудники кадровых служб прогнозируют, что среди будущих назначенцев 
на ответственные посты может обнаружиться много людей, занимающих довольно скромные 
позиции в нынешней табели о рангах. Такое впечатление, что решено сильно перетасовать 
колоду, и очень может оказаться: большинство имен в новом правительстве будут 
малоизвестны. 

Подобной перетасовкой будущий глава государства может убить сразу нескольких зайцев. 
Во-первых, избавиться от руководителей-аллергенов, не пользующихся популярностью у 
населения и даже среди собственных подчиненных, – как например уже практически 
"списанные" Рашид Нургалиев или глава Минздравсоцразвития Татьяна Голикова. Кроме 
того, это позволит сформировать генерацию чиновников, обязанных своей карьерой прежде 
всего действующему президенту, а не одному из кланов. "Командная" система формирования 
госаппарата сильно сказывается на управляемости государственной машиной: чиновники 
склонны заботиться в первую очередь об интересах собственной корпорации и игнорировать 
передаваемые по исполнительной вертикали приказы, если они таким интересам 
противоречат. 

Но, судя по той информационной войне, которая разворачивается сейчас вокруг тех или 
иных кадровых позиций, полностью избавиться от влияния кланов при формировании нового 
правительства не позволит даже спецоперация. 

«Утро» 
 
Нынешний состав правительства не устраивает россиян 

Лишь двое из ныне действующих федеральных министров, по мнению россиян, 
заслуживают того, чтобы продолжить работу в обновленном кабинете министров, показал 
опрос. 

Самыми популярными среди россиян министрами являются глава МЧС Сергей Шойгу, 
который, как считают 59% респондентов, достоин продолжить работу в новом составе 
правительства, и глава МИД Сергей Лавров, которого видят в обновленном кабинете 
министров 53% опрошенных, сообщает портал Superjob.ru, эксперты которого по заказу 
"Русского репортера" провели опрос экономически активного населения старше 18 лет (1600 
респондентов) во всех округах РФ. 

Еще 26% респондентов заявили, что хотели бы видеть в обновленном кабинете вице-
премьера Дмитрия Рогозина. 

Остальные министры и вице-премьеры, согласно опросу, имеют отрицательный рейтинг. 
При этом наибольшей критике россияне подвергли министров образования, здравоохранения 
и обороны. 

Так, главу министерства образования и науки Андрея Фурсенко не желает видеть в новом 
кабинете министров 71% опрошенных. По мнению 61%, поста в новом правительстве не 
заслуживает министр здравоохранения и социального развития Татьяна Голикова. Ей 
вменяют в вину отсутствие медицинского образования, коррупцию и очереди в 
медучреждениях, нехватку мест в детских садах и низкие зарплаты работников отрасли. 

Низкий уровень популярности у министра обороны Анатолия Сердюкова: 57% 
респондентов не хотели бы видеть его в новом правительстве. Противоречивой, по оценкам 
россиян, является фигура министра внутренних дел Рашида Нургалиева. Противников у него 
немало (54%), но есть и сторонники (17%). 

INTERFAX.RU 
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Испытания и возможности политической весны. С "Единой России" сегодня – особый 
спрос 

Принятие поправок в Закон «О политических партиях», серьезно упрощающих процедуру 
регистрации партий, означает наступление нового этапа развития российской политической 
системы. По сути, как сказал в Сеуле президент страны Дмитрий Медведев, отныне термин 
«внесистемная оппозиция» просто исчезнет.  

Абсолютно логичный переход к новой политической концепции развитого плюрализма, 
когда в формировании повестки дня участвуют не только гранды, имеющие поддержку 
большой части общества, но и малые политические силы, достойные того, чтобы их 
услышали, избавит последних от болезненного клейма – «внесистемная оппозиция». Это 
важный идеологический шаг, логично сопутствующий либеральной реформе в политике.  

А еще это совершенно новый принцип существования в политике. Ведь фраза 
«внесистемная оппозиция» предполагала, что некая политическая сила, стремящаяся 
получить представительство во власти, априори сделать этого не может, так как находится за 
установленными Минюстом рамками легального поля. Теперь же вечная отговорка – меня не 
регистрируют, а значит, боятся, и поэтому с меня взятки гладки, могу обещать все что угодно, 
меня ведь все равно не зарегистрируют, – уходит в прошлое.  

Впрочем, расширение системного поля – испытание не только для новичков, но и для тех, 
кто считает себя частью политической системы уже давным-давно.  

Расширение спектра политических взглядов, усиление статуса политических меньшинств, 
развитие глобальной модели управления страной, безусловно, позитивные реформы. Однако 
вместе с самостоятельными политическими силами, которые ранее не могли 
зарегистрироваться лишь в силу жестких требований закона, из тени выйдут всевозможные 
имитаторы, пытающиеся нажиться на том или ином политическом бренде. В политическое 
пространство огромной волной вольются десятки всевозможных коммунистических, 
социалистических, либеральных, монархических и прочих партий-однодневок.  

Переваривать эту «кашу» в первую очередь предстоит избирателям. Но и крупным 
партиям, которые существуют сегодня, придется потрудиться, чтобы сохранить свои позиции. 
Ближайшие год или два – пока партийная система будет принимать новое обличие – станут 
для всех серьезным испытанием на прочность.  

Конечно, оппозиционной парламентской «тройке» вряд ли грозит развал в связи с 
появлением подражателей, но проверку боем придется пройти всем. Именно сейчас – а вовсе 
не под протестные лозунги на Болотной площади минувшей зимой – политически активная 
часть общества реализует в полной мере свое требование на обновление политической 
системы в стране.  

Для кого-то из оппозиции это станет индикатором современности идеологии и готовности 
отряхнуть пыль с «чехословацких пиджаков». Кому-то придется доказать, что он хотя бы в 
своей команде настоящий лидер, способный сплотить партию или же наконец передать 
бразды правления кому-то более авторитетному. Кому-то предстоит составить грамотное 
политическое завещание в преддверии неизбежной пенсии, потому что пока наследникам без 
вождя светит лишь разбитое корыто.  

Важным этот этап будет и для «Единой России» – с нас вообще особый спрос. Партия, 
имеющая большинство в Госдуме, быстрее остальных должна осмыслить происходящие 
изменения и предложить избирателям, поддержавшим нас, свое видение развития на 
ближайшие годы. И мы уже начали эту работу. Единороссы стали главной политической 
силой, участвующей в продвижении вышеупомянутых поправок в закон о партиях. Сейчас мы 
включились в работу по запуску процедуры губернаторских выборов: причем как в плане 
готовящегося законопроекта, так и в плане собственной внутренней подготовки, обсуждая 
процедуры выдвижения партийных кандидатов и ведения этих кампаний. Серьезное 
обсуждение идет и по законопроекту, касающемуся нового принципа формирования 
следующего состава Государственной Думы.  

Активно задействуется и идеологическая составляющая нашей деятельности: партийные 
лидеры общественного мнения предлагают собственные предложения по нашему 
позиционированию и совершенствованию, к работе подключаются наши сторонники из 
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партнерских общественных организаций, идет проработка вопросов, которые будут вынесены 
на съезд партии, запланированный на май-июнь этого года.  

«Единая Россия» готова к новым испытаниям и уверена в том, что мы сможем развить и 
укрепить свои позиции в новой системе. Вопрос остается в том, с кем нам предстоит 
конкурировать в достаточно близком будущем: будут это нынешние партии, окруженные 
десятками спойлеров, или появятся новые системные игроки, которые переформатируют 
оппозиционную поляну под себя, выдавив с нее старичков. 

Независимая газета 
         

Кремль повременит с изменениями Конституции 
Работа над законом «О Конституционном собрании» фактически прекращена. Об этом 

«Известиям» сообщили сразу несколько членов рабочей группы, которой руководит первый 
замглавы администрации президента Вячеслав Володин.  

«Рабочей группе толком ни разу не удалось собраться. Если какая-то работа ведется, то, 
может, совсем в недрах администрации президента», — иронизирует участник рабочей 
группы, депутат Госдумы от «Справедливой России» Михаил Емельянов.   

В Кремле затишье с разработкой закона объяснили так:  
- Из поручения разработать закон не вытекает, что поправки в Конституцию необходимы. 

На сегодняшний день объективной необходимости в изменении Основного закона нет. Никто 
не собирается менять Конституцию - ни действующий президент, ни будущий - поэтому и 
закона не надо, - заявил «Известиям» источник в кремлевской администрации. 

По его словам, президент дал это поручение по итогам встречи с лидерами несистемной 
оппозиции. У главы государства есть  обязанность давать поручения по поводу всех 
обращений, прозвучавших на встрече, в том смысле, чтобы их проработали в администрации, 
говорит источник. 

Впрочем, в Кремле не считают идею о проработке механизма созыва собрания 
бессмысленной.  

- Темы о том, что собирать Конституционное собрание идут с 1990- х годов, и в известном 
смысле оппозиционеры правы: механизм созыва собрания не прописан, как и не сказано, кто 
должен в нем заседать, - поясняет собеседник "Известий".  

О Конституционном собрании говорится в девятой главе Конституции России — этот орган 
созывается в том случае, если парламент инициирует изменения в первую, вторую и девятую 
главы Основного закона — «Основы конституционного строя», «Права и свободы человека» и 
«Конституционные поправки и пересмотр Конституции» (остальные главы Конституции 
парламент может отредактировать без созыва Собрания — «за» должно проголосовать так 
называемое конституционное большинство депутатов Госдумы и членов Совета Федерации, 
а также не менее двух третей региональных парламентов). 

Но что из себя представляет Конституционное собрание, Основной закон не сообщает. 
Говорится лишь, что созыв происходит в соответствии с федеральным конституционным 
законом, который так и не был принят за 18-летнюю историю существования Конституции РФ.  

Устранить коллизию попытался Дмитрий Медведев. В начале марта он поручил главе 
администрации президента Сергею Иванову «представить предложения по подготовке 
проекта федерального конституционного закона о созыве Конституционного собрания» в срок 
до 20 марта. Тогда же и была создана рабочая группа Вячеслава Володина, куда вошли 
эксперты и депутаты Госдумы от разных фракций. 

Почему работа прекратилась, так и не начавшись? 
Высокопоставленный источник «Известий» в Кремле объяснил происходящее просто: 

«Очевидно, что эта инициатива была озвучена... в «митинговой горячке». Это все объясняет. 
Все поняли, что никакой реальной работы в этом направлении проводить просто нет 
необходимости. Ведь Конституционное собрание нужно собирать с целью изменения 
Конституции. А ее менять никто не собирается», — рассказал собеседник издания. 

 «Известия» 
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Пенсионеры апокалипсиса 
Старение населения — главная проблема всех «развитых» стран. Стремительно растущие 

пенсионные расходы и отсутствие системы частных пенсионных фондов (а значит, нагрузка 
на бюджет) уже ввергли в кризис еврозону. На очереди Япония, в которой к 2020 году на 
одного пенсионера будет приходиться всего два работающих. Следом похоже, пойдет 
Россия, которую никак нельзя отнести к развитым странам по уровню доходов населения. 

Группа аналитиков «Ренессанс Капитала» во главе с Чарльзом Робертсоном и Иваном 
Чакаровым исследовала пенсионные системы разных стран и пришла к выводу, что почти во 
всех странах Запада и в примкнувшей к ним в этой беде России выходить на пенсию люди 
должны не раньше 67 лет. И то это минимально допустимая планка: возможно, она должна 
быть выше, констатируют аналитики. 

В мире существует две основные модели устройства пенсионной системы. 
Развитие частных пенсионных фондов — так называемая англо-саксонская модель, 

относительно успешно работающая в США, Великобритании и Австралии. С помощью 
переноса части затрат по выплате пенсий на фонды можно предотвратить быстрый рост 
нагрузки на бюджет из-за старения населения. К этой системе перешла, например, Мексика в 
1990-х годах, однако там люди, использующие эту систему, пока не успели вступить в 
пенсионный возраст. Показателен пример Чили, одной из первых среди развивающихся стран 
занявшейся реформированием пенсионной системы. У страны не самая хорошая 
демография среди латиноамериканских стран, зато на пенсии она тратит меньше всех в 
регионе. 

Надежда только на государство. Эта модель как раз и загнала в долговую ловушку страны 
PIIGS, а по мере ухудшения демографической ситуации расходы правительств будут только 
расти. Похожих принципов придерживается и Россия, несмотря на попытки развить частные 
пенсионные фонды. Худший пример — Венгрия: пенсионная система в стране была 
полностью национализирована, правительство уже тратит на пенсии 9% ВВП и дальше будет 
только хуже. 

Ситуация в Европе и в Японии станет хуже не только из-за неэффективных пенсионных 
систем, скажется, собственно, демографический фактор в самых тяжелых его проявлениях: 
доля людей в возрасте 20-64 года быстро падает, а пенсионеров (людей старше 65 лет) 
растет. Худшие показатели соотношения трудоспособного населения и пенсионеров у 
Японии, при этом расходы на пенсии составляют приблизительно 35% от всех расходов 
бюджета, а уровень госдолга страны — самый высокий в мире. 

Из европейских должников успела провести реформу пенсионной системы Ирландия: на 
пенсии правительство тратит менее 4% ВВП. При этом и демографическая нагрузка в стране 
относительно невелика: на одного пенсионера приходится 5 работоспособных ирландцев. 

Меньше всего проблем со старением населения у африканских стран и Саудовской 
Аравии. 

В России расходы на пенсии резко выросли за последние несколько лет. Пока страну 
отличает низкий уровень госдолга к ВВП, но вряд ли правительство сможет сохранить его 
надолго при существующей модели пенсионной системы — вскоре долги вновь начнут расти. 
Частные фонды в России пока пенсий практически не выплачивают. 

Как избежать кризиса 
Аналитики «Ренессанс Капитала» дают два главных совета, которые могут помочь в 

решении накопившихся пенсионных проблем в мире: 
Не бояться повышать пенсионный возраст. С 1970 года средний возраст (с учетом льгот) 

выхода на пенсию в странах ОЭСР снизился на пять лет. В странах еврозоны — на 7 лет. При 
этом срок жизни после достижения официального пенсионного возраста (так называемое 
время дожития) растет. Во Франции, например, он составляет для женщин 25 лет, для 
мужчин — 19 лет, в Италии — 24 и 17 лет соответственно. 

Развивать частные пенсионные фонды, чего бы это ни стоило. Они могут стать не только 
способом снизить нагрузку на бюджет, но и источником инвестиций. В США активы 
пенсионных фондов составляют 84% ВВП страны, или $12 трлн — больше, чем американский 
госдолг. Деньги пенсионных фондов в основном вкладываются в облигации. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

В России дискуссия о будущем пенсионной системы сейчас в самом разгаре, однако на 
жесткие изменения чиновники пока не решаются. На недавнем совещании у президента 
Дмитрия Медведева они так и не смогли решить, как правильно проводить пенсионную 
реформу. И решили отложить вопрос о повышении пенсионного возраста как «несрочный». 
Альтернативы — увеличение стажа, необходимого для получения полной пенсии и 
стимулирование семей к заботе о стариках, еще будут обсуждаться. 

«Финмаркет» 
 

Более 60% россиян хотят вернуть смертную казнь 
Большинство россиян (62%), опрошенных социологами Фонда "Общественное мнение" 

(ФОМ), убеждены, что России следует вернуться к применению смертной казни. 
По их мнению, смертную казнь следует применять за сексуальные преступления против 

несовершеннолетних (72%), убийства (64%), терроризм (54%), за распространение 
наркотиков (28%) и государственную измену (12%). 

Но нашлись и те, кто считает, что казнить нужно за шпионаж (6%), осквернение 
религиозных святынь (5%), взяточничество(5%), кражу, грабеж и разбой (4%), показал опрос, 
проведенный 24-25 марта в 43 субъектахс участием 3000 респондентов. 

В том, что следует придерживаться моратория а вынесение и приведение смертных 
приговоров в исполнение, убежден 21% наших сограждан, а полностью отменить смертную 
казнь хотели бы 5% опрошенных. 

INTERFAX.RU 
 

Жириновский предлагает отменить налоги, призыв и ЕГЭ. Он написал письмо премьеру 
о развитии Дальнего Востока   

Лидер ЛДПР Владимир Жириновский направил письмо главе правительства Владимиру 
Путину с предложениями по освоению Дальнего Востока. Для привлечения «дополнительных 
людских ресурсов» господин Жириновский предлагает среди прочего отменить в регионе 
налоги, ЕГЭ и призыв в армию, а также в случае необходимости «привлекать к реализации 
отдельных проектов рабочую силу из Северной Кореи», пишет газета «Коммерсант». 

В письме премьер-министру и избранному президенту Владимиру Путину лидер ЛДПР 
предлагает «изменить систему административного управления» в дальневосточном регионе – 
ввести должность начальника Дальнего Востока, передав ему часть функций министерств 
природопользования, экономического и регионального развития. 

Владимир Жириновский выступает за введение на Дальнем Востоке «безналоговой 
экономики с запретом вывода денег за пределы региона». Всех переселенцев он предлагает 
обеспечить «подъемными деньгами» и беспроцентными кредитами на квартиры. Также автор 
письма хочет инициировать в регионе строительство бесплатного социального жилья, чтобы 
обеспечить им военных пенсионеров и молодых специалистов. Кроме этого, Владимир 
Жириновский высказывает идею «обеспечить уведомительный характер начала ведения 
малого бизнеса» для предпринимателей. Кроме этого, он считает важным «отменить ЕГЭ и 
вступительные экзамены в вузы Дальнего Востока», освободить молодых людей от призыва в 
вооруженные силы, что «послужит началом возврата к нормальной жизни более двухсот 
тысяч молодых людей, которые ежегодно уклоняются от армейской службы». 

Для реализации отдельных проектов лидер ЛДПР предлагает привлекать рабочую силу из-
за границы, «предпочтительно из Северной Кореи» – «граждане этой страны очень 
дисциплинированны и не представляют угрозу для безопасности России». 

Все эти меры, по мнению господина Жириновского, позволят стимулировать людей к 
переезду на Дальний Восток. «Дальний Восток располагает всеми необходимыми для 
развития региона природными ресурсами. Главная задача – привлечь людей. Практическая 
реализация предложений ЛДПР обеспечит за десять лет четырехкратный рост населения 
дальневосточного региона – до 20 миллионов человек», – пишет он. 

Владимир Жириновский не в первый раз выступает с инициативами по развитию Дальнего 
Востока. В частности, в ноябре 2011 года в ходе предвыборных теледебатов с членом 
генсовета «Единой России» Андреем Макаровым лидер ЛДПР предложил освободить 
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жителей региона от налогов, так как во многих регионах страны, по его мнению, «на зарплату 
налоговиков, которые контролируют сбор, тратим больше денег, чем собранные налоги». А на 
прошедших президентских выборах наибольшую поддержку господину Жириновскому 
оказали именно на Дальнем Востоке. В Камчатском крае лидер ЛДПР набрал 10,54% голосов, 
в Хабаровском крае – 10,47%, в Амурской области – 9,94%, в Магаданской – 9,18%. 

 «Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
В чем главная ошибка властей при проведении модернизации. Экономические реформы 
без либерализации политической системы бессмысленны, считают ученые, но и форсировать 
ее не стоит: страна должна созреть для демократии 

Модернизацию экономики не с того начали: необходимы радикальные 
институциональные преобразования, в том числе «полноценная политическая 
демократизация», пишет в докладе для конференции Высшей школы экономики (ВШЭ) ее 
научный руководитель Евгений Ясин. Его доклад «Сценарии для России на долгосрочную 
перспективу» — один из главных на конференции и «особое мнение» к разработанному по 
поручению правительства комплексу реформ «Стратегия-2020», где правовая и политическая 
сферы остались незатронутыми. 

За 20 лет Россия прошла три судьбоносные развилки, сделав выбор между 
демократизацией и империей, централизованным планированием и рынком, бюрократией и 
олигархией, пишет Ясин. Последний выбор, сделанный в 2003 г., привел к усилению 
давления на бизнес, росту политических рисков и в итоге — к снижению деловой активности. 
Нефтяной бум помогал это снижение компенсировать, обеспечивая до 5 процентных пунктов 
роста ВВП из ежегодных 7,2-7,3%. Без дальнейшего финансового подогрева уровень деловой 
активности может обеспечить экономике лишь 1-3% годового роста. 

Этот сценарий означает, что даже через 40 лет подушевой ВВП России будет в 2,5 
раза ниже, чем мог бы, и составлять в лучшем случае треть от уровня развитых стран. 

Более быстрый рост возможен лишь при повышении деловой активности, убежден 
Ясин: «Речь идет об обеспечении реального верховенства права, значимом снижении 
коррупции на основе общественного контроля, самоограничении власти. Короче, о 
демократизации». 

Нужна модернизация институциональная. Тогда ничто не помешает модернизации 
технологической: лучше всего проблему повышения конкурентоспособности экономики может 
решить бизнес. 

Но пока все идет по первому сценарию, отмечает Ясин. Технологии продолжали 
обновляться и в годы нефтебума, но в условиях неработающих институтов это 
«модернизация сверху»: инициатором разных действий выступает государство. Рыночный 
механизм согласования интересов при этом не работает, главным орудием «принуждающей к 
модернизации» власти становится силовой аппарат, стимулы отдельных игроков 
осуществляются в обмен на безнаказанность. 

Такая модернизация заканчивается стагнацией либо сменой политики. Возможно, 
вместе с политиками: это «решительная модернизация снизу». 

Но к слишком масштабным преобразованиям могут быть не готовы не только старые 
элиты, но и новые силы: они «окажутся, скорее всего, случайными, ибо не пройдут отбора и 
обкатки в хотя бы отчасти демократическом процессе». Лучший выход — постепенные, не 
всегда существенные, но неуклонные институциональные изменения, заключает Ясин. 

Путь мелких шажков, конечно, будет «ужасной тягомотиной», но его издержки меньше, 
а эффективность выше, чем даже при удачной реализации «решительного сценария». 

Особенность России, как и всех развивающихся стран, в том, что она пытается 
перенести оправдавшие себя институты извне. Сначала принимается закон, под который 
проектируется институт, — в отличие от стран, где закон служил только оформлением уже 
сложившихся правил, пишет Ясин. «Импортированный» институт может прижиться, а может 
быть отторгнут или извращен — тогда придется все начинать сначала. 
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«Трансплантация демократии» — ошибка, ведущая к хаосу, пришел к выводу 
нобелевский лауреат Дуглас Норт. Ограничение конкуренции — это естественное состояние 
большинства государств, обеспечивающее им выживаемость за счет усиления элит: такие 
страны Норт называет обществами с ограниченным доступом к ресурсам (финансам, власти, 
образованию и т. д.). Правила в таких странах персонифицированы: банки дают кредиты 
«своим людям» в правительстве, которое поддерживает «своих людей» в бизнесе. При этом 
законы могут выглядеть копией правил, импортированных из обществ с открытым доступом 
(развитых демократий), но принуждение к выполнению этих законов в коррумпированных 
судах превращается в еще один источник ренты «для своих». 

Создание рент — это не проблема, а симптом экономического развития, залог которого 
— ограничение насилия, пишет Норт. В недемократических обществах это может 
обеспечиваться только договором элит, по которому каждой группе получение ренты 
выгоднее применения насилия. Попытки провести дерегулирование, повысить прозрачность и 
конкурентоспособность, т. е. отменить или ограничить ренты, нередко приводят к обратному 
— социальным волнениям, всплеску насилия и длительным периодам нестабильности. 

Есть три условия мирного, эволюционного перехода к демократии, пришел к выводу 
Норт: верховенство права элиты признают сначала для себя; обезличенность принятых 
правил (расстановка сил не меняется из-за того, что у группы сменился лидер); 
консолидированный контроль над основными силовыми структурами (суды, 
правоохранительные органы не могут работать в пользу или против одной группы). 

Кризис привел к сокращению ренты, и выбор — сделать самому или отобрать у другого 
— склонился в сторону насилия, что ярко видно по росту давления на бизнес и общество со 
стороны силовиков, рассуждает директор Института анализа предприятий и рынков ВШЭ 
Андрей Яковлев. Восстало и общество, ограничение возможностей которого в годы 
нефтебума нивелировалось ростом доходов. Задача элит — выстроить диалог и новый 
договор, считает он, иначе реформы — пустая трата ресурсов. Чтобы начинания работали, 
изменения должны опираться на поддержку элит, согласен профессор РЭШ Константин 
Сонин. Декабрьские события показали, что прежние правила игры не устраивают: общество 
дозрело до более цивилизованных институтов. Культивирование институтов сопровождается 
длительной борьбой, компромиссами, непоследовательностью — все это придется пройти, 
считает Ясин. От элит это потребует, помимо способности к диалогу, готовности поделиться 
властью и, вероятно, понести имиджевые и материальные потери, однако все демократии 
всегда создавались элитами. «В сущности <...> я обращаюсь к элите, — резюмирует Ясин. — 
Ребята! Это сделаете вы. А то придут другие». 

«Ведомости» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  30.03.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 2853 ▲ 0, 20 

EUR 
 

39, 0402 ▲ 0, 27 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


